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野口議長  
 

【開会＝午後３時 50 分】 

 
ただいまから正副委員長会議を開会いたします。本日の正

副委員長会議は、行政視察結果報告について協議したいと思

います。  
皆さんにおかれましては、行政視察を無事に終えて頂きあ

りがとうございました。視察では、各委員が振り返りシート

を記入し、各委員会協議会において、委員が記入したシート

の内容をとりまとめ、行政視察結果報告として既に作成済み

または作成中であると思います。  
報告書については、定例会最終日に、全議員へ配付し、ホ

ームページで公開してはと考えます。  
また、市への提言事項についてもとりまとめ、最終日の全

日程終了後に提出してはどうかと考えますが、順にご意見を

お聞きしたいと思います。  
 
最終日に市のほうへ持って行くスケジュールで結構です。 
 
市長に対しては私が持って行くんですか。  
 
過去には議長と委員長が持って行ったこともあります。昨

年は藤川議長が知らない間に。議長が決めてください。  
 
昨年、私が議長やっていた頃のことですが、あのときは定

例会最終日の会議が長引いて、どうしても市長の公務日程と

タイミングが合わなくて、その時間にしか渡せなかった経緯

があります。本来であれば議長と委員長で持って行くんじゃ

ないかと思うんですけど、そういった事情があったことだけ

は分かってください。  
 
（「過去には今出席している役職者全員で持って行きまし

た」と呼ぶものあり）  
 

以前、議員から、議長だけで持って行くのはいけないとい

う話がありましたよね。  
 
私はそう言われましたけど、事情があったことだけは分か

ってください。  
 
全員で行きましょう。いいですか。  
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野口議長  
 
 
 
 
野口議長  
 
 
 
 
南谷清司議員  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
野口議長  
 
豊島議員  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

（異議なし）  
 

このメンバーで行くということで。ホームページにも報告

書と提言書は公開するということでよろしいですか。  
 

（異議なし）  
 
それでは３月定例会中に開催される委員会協議会でそれ

ぞれ協議し、最終日の全員協議会で報告をお願いします。  
その他でありますが、各常任委員会で開催した意見交換会

の結果等について、総務委員会から順にご発言願います。  
 
総務委員会から、８月 18 日に行いました意見交換会にお

ける参加者アンケートについて報告いたします。タブレット

端末には、「羽島市議会意見交換会アンケート結果」をお配

りしております。  
アンケートの結果は、概ね好印象かと見受けられますが、

自由記述においては、「参加人数が少ない、少なすぎる。若

い人の参加をアピールしてください。」、「羽島市の活性化に

ついて。普段考えていることを聞いて頂けて良かったで

す。」、「自分の興味がある内容について、議員先生の考え、

その他いろいろな方の考えを聞けて非常に有意義な時間で

した。」などのご意見を頂きました。  
当委員会におきましては、引き続き、このアンケート結果

及び振り返りシートについて協議し、意見交換の結果とあわ

せ、令和７年３月末を目途に、全議員への報告と参加者への

フィードバックにつなげていきたいと考えていますので、よ

ろしくお願いいたします。  
 
続きまして民生文教委員会、お願いします。  
 
市民病院の関係の意見交換会で、29 人という参加人数で

したので四つの班に分かれて実施しました。市民の声として

は、要約しますと、「市の課題を議員等と討論できてよかっ

た」、「特に幅広い意見が聞けて本当に良かった。」、「日頃思

っていたことが言えてよかった。」、「今回のテーマは時間が

短すぎ、数回行って頂きたい。」、「良い意見が出て大変勉強

になった。」、「専門性のある病院についての意見」を頂きま

した。当委員会としては特に市民の関心のある市民病院に関

することについて、今後とりまとめていきたいと思っており

ます。  
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野口議長  
 
粟津議員  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
野口議長  
 
南谷議員  
 
 
 
 
 
 
 

産業建設委員会、お願いします。  
 
産業建設委員会から、１月 25 日に行いました意見交換会

における参加者アンケートについて報告いたします。  
お手元には、「羽島市議会意見交換会アンケート結果」を

お配りしております。  
アンケートの結果は、概ね好印象かと見受けられますが、

自由記述においては、「選挙の投票率を上げるには。（テーマ

希望）」、「本日は参加させて頂いてありがとうござました。

羽島の農業について関心がなかったというのが本心です。こ

ういった機会をたくさん市民に向き合ってもらう必要があ

ります。食（野菜、米）なくしては生きていけませんから。

土壌から体づくり生活の維持をしていきたいです。」、「もう

少し時間長く、テーブルチェンジでもあるといい。」、「今日

の意見交換会は有意義だったと思います。継続的に続けてい

くことが大切だと思います。」、「農業振興については、専業、

兼業農家の意見が必要と思います。」、「次回もお願いしたい。

最終的にブランドも決めるとよい。」、「リアルな話が聞けて

楽しかったです。」、「意見交換会で出された意見は、聞きっ

ぱなしするのではなく、まとめて頂き、参加者並びに市民に

フィードバックして頂きたい。意見交換する中で農業の実態

がよくわかった。若い人達の農業に対する考えが理解でき

た。」、「議員さんとの懇談はできれば今後も継続的に行って

頂くとよいと思います。今後のテーマは農業行政に対する要

望。」、「単発の開催ではなく、定期的に意見を聞いてほしい。」

などのご意見を頂きました。  
当委員会におきましては、引き続き、このアンケート結果

及び振り返りシートについて協議し、意見交換の結果とあわ

せ、令和７年３月末を目途に、全議員への報告と参加者への

フィードバックにつなげていきたいと考えていますので、よ

ろしくお願いいたします。  
 

ありがとうございました。他に何かございますか。  
 
意見交換会のこの関係と、今年度からは常任委員会の活動

の活性化ということで、活動計画書と活動報告書があります

が、重複があるんですよね。ですから、来年度か再来年度か

ら一本化して、仕事量を減らして、スムーズにまとめて頂け

るといいかなと思います。  
次に活動報告書と活動計画書ですけど、活動計画書は今ホ

ームページに上がってるんですけど、活動報告書も３月末に

はホームページに上げて頂きますよう、よろしくお願いいた
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藤川議員  
 
 
 
 
 
議会総務課長  
 
南谷議員  
 
 
野口議長  
 
 
 
野口議長  
 

します。  
 
常任委員会じゃない立場で申し訳ないですが、総務委員会

のアンケート結果の中で、アンケートの提出人数を超えた集

計結果のところがあるので、こちらは修正が必要だと思いま

す。５人しか参加していないのに、７人分の回答になってい

ます。  
 
精査して修正いたします。  
 
参加人数は５人ではなくて、アンケートの回答人数が５人

ということですので、よろしくお願いいたします。  
 
他によろしいですか。  

 
（意見なし）  
 

それでは散会いたします。お疲れさまでした。  
 

【閉会＝午後４時２分】 

 

 


